

## Puñado de noticias

En el caserío de Copey, jurisdicción de Santa María de Dota, cayó un rayo que anodó a varias personas que se encontraban bajo un galerón y ocasionó la muerte de cinco reses, una de las cuales quedó completamente carbonizada.

La Sr<sup>a</sup> Avelina Rojas, esposa de Ismael González, falleció el 8 del mes en curso en Paires de Esparta a consecuencia de la mordedura de una culebra. La citada Sr<sup>a</sup> estaba lavando unas piezas de ropa en una quebrada próxima a su casa cuando ocurrió la desgracia. La culebra fué muerta allí mismo; era una de las conocidas con el nombre de «terciopelo».

La importación del hule crudo (crude rubber) en los Estados Unidos ha sido restringida a un total de 2,500 toneladas por el período que termina el 31 de julio del año en curso.

En tal virtud el Departamento de Estado de los E. Unidos ha cableografiado a la Legación Americana de esta capital ordenando no certifique más facturas de hule a menos que el embarcador pueda mostrar el número de la licencia de los Estados Unidos para verificar esa remisión.

El producto del impuesto sobre la Lotería Nacional quedó repartido en la siguiente forma:

Sanatorio Carit.....	1389 65
Maternidad Carit.....	416 90
Casa de Refugio.....	208 45
Gota de Leche San José...	208 45
Asilo de Infancia.....	295 30
Asilo de Pobres.....	354 35
Hospicio de Huérfanos S. J.	277 95
Hospicio de Huérfanos S. J.	74 05
Hospicio de Huérfanos Cartago.....	236 25
Hospicio de Huérfanos Cartago.....	88 60
Hospicio Huérfanos Heredia	236 25
" " Alajuela	236 25
Hospital de S. Juan de Dios	1771 75
" " Alajuela....	236 25
" " Esparta....	88 60
" " San Ramón..	88 60
" " Grecia.....	88 60
" " Cañas.....	88 60
" " Heredia....	236 25
" " Naranjo....	88 60
" " Cartago....	147 30
Gota de Leche Heredia....	123 35
" " Alajuela..	123 35
Asilo las Mercedes.....	1801 30

¢ 8905 00

Con frecuencia los partes de Policía registran casos de raterías que revelan cómo va cundiendo aquí esa plaga. Casi todos esos robos son verificados por gentes que viven en la vagancia. Creemos que si cayeran bajo el dominio del Sr. Gobernador, éste muy pronto los remitiría a una comarca adecuada para que desarrollen hábitos de laboriosidad y se corrijan de sus aficiones a incautarse de lo ajeno.

La ley de abastos continúa infringiéndose aun en aquellos artículos que se encuentran en alguna abundancia. Para la mayoría de los comerciantes es letra muerta. El público en general es el que sufre las consecuencias.

Con muy buenos éxitos pecuniarios ha continuado sus espectáculos en el Teatro América la compañía Acrobática Japonesa. Su conjunto es muy valioso dentro del género.

En la antigua metrópoli falleció el sábado doña Mercedes Troyo de Bejarano. Su entierro se verificó el domingo, reflejando las sinceras muestras de pesar de la culta sociedad cartaginesa. Reciba su familia nuestra condolencia.

Parece que no será, como se creía, mucho el ganado que para destaque habrá en las plazas de Heredia y Alajuela en las próximas ferias. Continuará pues cara la carne, hoy artículo de consumo prohibitivo para los pobres.

En Cartago varios caballeros que cuentan con no escaso numerario, reunieron para tratar de fundar en esa provincia un banco destinado a suministrar dinero a quienes de preferencia se dediquen a las industrias agrícolas.

El banco hará sus préstamos a los tipos corrientes y en pequeñas cantidades.

Su directorio provisional ha quedado establecido así:

Dr. don Alex F. Pirie.

„ Ricardo Pacheco C.

„ Ramón J. Rivera B.

„ Salvador Oreamuno E.

„ Francisco M. Peña.

### Síndicos

Don José J. Oreamuno

Lic. don Carlos Leiva Q.

„ Jorge Villafranca.

El domingo habrá reunión para firmar la escritura de constitución y determinar otros detalles. La Sociedad llevará por título "Caja Agrícola de Cartago".

El señor Juan Montero se queja de que habiendo comprado en plaza una

lata de espárrago y habiéndola comido con su familia, sufrieron sus miembros todos una intoxicación que los puso a las puertas de la muerte.

Esos casos no son tan raros como algunos se imaginan. La Jefatura de Sanidad debe vigilar el expendio de artículos enlatados que muchas veces por su gran antigüedad se hallan ya en completo estado de descomposición.

El joven herediano Victor Manuel Gómez, conocido generalmente con el apodo de El Manco, viniendo para San José en el tren, se arrojó del mismo para recobrar su sombrero que una ráfaga de viento le había arrebatado.

Rodó a un zanjón causándose algunas lesiones de cuidado.

Su estado es ya mejor.

El domingo pasarán un día muy feliz los niños del Hospicio de Huérfanos. Como un caballero donó 50 colones con el objeto de que se dedicara esa suma expresamente para un servicio culinario extra para los asilados, ese día se les sirvió a éstos varios platos fuera de menú, especialmente un rico "posol" que encantó a los pequeños comensales. Dios bendiga al generoso obsequiante de los huérfanos.

Según los datos inquiridos por la Secretaría de Fomento, existen actualmente en el país grandes cultivos de trigo, especialmente en Santo Domingo, Tierra Blanca, Escasú, Guadalupe y San Isidro de Heredia.

Se espera que la cosecha en agosto será muy abundante.

Reina bastante entusiasmo entre los cultivadores por ampliar sus siembras.

Celebró el viernes pasado sesión la Sociedad de Socorros Mutuos de Empleados de Comercio. En ella se tomó nota de que el socio Rubén Ardón se encuentra sin trabajo; que se en-

contran restablecidos los socios Ceferrino Segura y Estanislao Vicente y que aún sigue enfermo el socio Enrique Guevara.

Las señoritas Doninelli dieron el domingo un concierto artístico con gran éxito en la ciudad de Heredia.

Don Mariano Valencia, el joven meteorólogo cubano que hace poco nos abandonó, se encuentra en plena labor científica en nuestra vecina República de Nicaragua.

La prensa de allá conságrale frases muy laudatorias por su acuciosidad.

El ciudadano americano Mr. Cyrus French Wicker, ha celebrado con la Secretaría de Fomento un contrato para el arriendo por 40 años de 5,000 hectáreas de terreno en la milla marítima del Atlántico.

El contratista organizará una compañía para cultivar esos terrenos con cocales y otros cultivos propios de esa costa y estudiará la manera de conectar los canales naturales que existen en esas regiones, con lo que se podría llegar a unir el río San Juan con Tortuguero y Moín. El Congreso conocerá de ese contrato muy en breve.

Anteayer no celebró sesión el Congreso por falta de asistencia de algunos de los señores Diputados que se muestran negligentes en presentarse a las asambleas.

El domingo se vendió el maíz en Cartago a un colón el cuartillo.

En Santa Rosa de Turrialba un enorme manigordo introdujose durante la noche a un gallinero donde reposaban más de 130 aves. Al cacareo y graznidos de terror que las aves daban, se levantó de su lecho el señor Gonzalo Cordero, dueño de casa, y armado de cuchillo arremetió a la fiera logrando herirla en la cabeza y rematarla luego auxiliado de dos valerosos perros.

Cerca de la finca Las Ciruelas, jurisdicción de Miramar, se encontró el cadáver de Belfor Godínez, que fué asesinado en riña por Timoteo Bonilla, según confesión de éste ante la autoridad, después de varias negativas.

Parece que no hubo testigos presenciales del homicidio.

La señora Anastasia Méndez v. de Guillén sufrió la fractura de un hueso al pretender subir a un carruaje.

El vapor «Elder» se encuentra cargando maderas en la isla de Chira para conducir las a los Estados Unidos.

Los miembros de la Cámara de Comercio han sido citados para que concurren a una asamblea extraordinaria que se verificará el 21 del mes en curso.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, avenida 2ª Este.

## Ministerio de Hacienda y Comercio

### AVISO

Los giros por sueldos no requieren, en lo sucesivo, visación especial del Ministerio; una vez sellados la Administración Principal de la Renta (Banco de Costa Rica) procederá a pagarlos conforme a instrucciones que ya ha recibido de este Despacho.

En tales condiciones se hace saber a los tenedores de giros que los empleados del Ministerio y de la Contabilidad Nacional tienen estricta prohibición de hacerse cargo de gestionar ante el Ministro la visación o cobro de esos giros.

San José, C. R., 14 de mayo de 1918.

## OCASION

Los pocos ALMANAQUES para 1918 que quedan en la

LIBRERIA LEHMANN

(Sauter & Co.)

se venden a MITAD DE PRECIO

Aprovechad la oportunidad

TRIBUNA LIBRE

# Al margen de una Ley

Poco tiempo ha bastado para de mostrarnos con claridad meridiana las consecuencias lamentables que consigo trae una ley tan arbitraria como inoportuna, nacida al calor de un pueril entusiasmo y promulgada sin el sereno estudio que reclama: me refiero a la famosa Ley de Abastos.

Las leyes de emergencia suelen ser eficaces cuando su órbita de acción no lesiona la libertad del individuo; una mera imposición es bastante para hacerse repugnante y nulos sus efectos. Si en vez de darse la ley de Abastos, dispone el Ejecutivo que las primeras autoridades de cada localidad, en asociación de los Municipios, hagan campaña activa de propaganda mediante conferencias públicas que lleven el convencimiento al espíritu apocado de los tímidos agricultores, la conveniencia de duplicar las siembras, muy otros fuesen los resultados y nuestros mercados permanecerían abastecidos consistentemente de los productos indispensables para nuestra subsistencia; si en vez de señalar al agricultor los precios a que debe vender sus productos, —antes de sembrar,— le avivamos su entusiasmo dándole amplia libertad de sacarlos al mercado y ofrecerlos a la venta al precio que la ley de la de-

manda le fije, no presenciáramos el triste espectáculo que nos ofrece el mercado de abastos en la actualidad.

Los efectos de esta ley no pueden ser más desastrosos; el pobre proletariado se priva de llevar a su hogar el maíz, el dulce y la manteca, y cuando sule encontrar alguno de estos artículos, tiene forzosamente que pagarlo a un precio mayor, por la escasez, y el comerciante venderlo a hurtadillas como si fuese robado lo que legítimamente ha adquirido. Habrase visto situación semejante? Jamás!

Que recapaciten nuestros hombres de Estado y se convengan de una vez por todas, que leyes de la talla mencionada, lejos de beneficiar al pueblo, entorpecen su bienestar económico, máxime en las circunstancias actuales en que nuestra agricultura y nuestras industrias adquieren creciente desarrollo por las razones de todos bien conocidas.

Al insistir en mi propósito de combatir la ley que me ocupa, no me guía otro propósito que el de aportar mi pobre contingente en favor de una causa justa, sancionada por la razón y la equidad.

LUCIANO.

San José, 11 de mayo de 1918.

## Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

## Solares vacíos

La Municipalidad debiera hacer lo que ha hecho la cartaginesa, estimular la siembra de los solares vacantes.

Hay en esta capital no menos de 300 manzanas, entre pedazo y pedazo que no se cultivan. Y no es con muchas como quiso hacerse el año pasado, como se estimulaban estas cosas, sino con premios.

El Municipio podría establecer premios de \$ 25, 50 y 100 para la parcela mejor cultivada. La ciudad presentaría entonces un aspecto lindísimo lleno de huertas y de pequeños cultivos.

## Camiones municipales

Con extrañeza vimos que el domingo pasado uno de los camiones municipales que tanto dieron que hacer al ex-gobernador señor Ortiz, recorría velozmente las calles de la ciudad.

Nos llamó la atención este recorrido porque sabemos que ningún empleado municipal está obligado a trabajar el día domingo, pero pudimos notar que quien lo manejaba no era ninguno de los chaffers municipales que son los responsables de esos vehículos.

Será que el Municipio ha logrado salir de alguno de esos elefantes blancos? Trasládame a quien corresponda.

## El Estado Docente

(El sectarismo, la superstición y el Monopolio Oficial en la Enseñanza)

Hoy principiará a circular en Renovación este folleto en el cual el profesor don Ricardo Castro Meléndez hace una crítica seria y razonada de los últimos Programas Oficiales puestos en vigencia por vía de ensayo; censura severamente el monopolio oficial en la enseñanza y trata de algunos de los fundamentales defectos de nuestro sistema de educación. Por el conocimiento que tenemos de los artículos que contiene el folleto del señor Castro, creemos que es de gran interés para estadistas, profesores y padres de familia, especialmente para los últimos.

Las costumbres sedentarias y la falta de ejercicio frecuentemente producen el estreñimiento. Vd. puede confiar en las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO para corregir este estado. Envasadas en frasquitos de uso práctico y resultados seguros.

## Giros extraviados

Don Ramiro Aguilar perdió el domingo último los giros por sus sueldos de marzo y abril como Director de la Escuela Buenaventura Corrales. El señor Aguilar ha puesto en conocimiento de la autoridad ese extravío, para que proceda según la ley.

# BURUNDULINADAS

### IDILIO CAMPESTRE

#### COMEDIA COMICO-TRAGICA EN CUATRO ACTOS

#### ACTO PRIMERO

Rancho al pie de una colina y a la orilla de una quebrada.

Juan, cincuenta, pie desnudo, cucullito al cinto, camisa curtidada, pantalón de dil remendado.

Juana, cuarentona; camisa de gola, pie desnudo, enaguas anchas de zaráza; desgreñada.

Juana.—¿Y diay, Juan, qué hacemos?

Juan.—¿Pa cuando es la cosa?

Juana.—Pos pa la llena.

Juan.—La semana entrante, y lo más a pior es questa ya va de vencida. Pos...

Juana.—Acordate qué mal me fue con Pastora y con Pastor, con Sotero, con Fabiana, con Merenciana...

Juan.—Pus con tuiticos. Solo que enantes había plata pal médico y agora... ni pal pisuicas.

Juana.—Juan, qué vaina es ser uno probe...

Juan.—Como tiba iciendo, pa en antes había platuca; y esta congisgada milpa que se ha jodio toda... Pos hasé lo que te de la gana...

Juana.—La niña Panchita me da el pase; voy a seguir su consejo, que asina no ni cosa nada. Me voy el sábado pa la Maternidad.

Juan.—Gueno.

#### ACTO SEGUNDO

En la Maternidad. Juana, levantada de la víspera, convalece. Entra una enfermera.

Juana.—¿Me le notisió a Juan?

Enfermera.—Desde antier se le puso telegrama, y no ha contestado.

Juana.—Y ¿le notisió tuitico?

#### CONSERVESE EL PESO.

Cuando el hombre cesa de crecer, empieza a disminuir de tamaño. A lo menos, así lo asegura un doctor alemán, y lo prueba con cifras. Pero mientras podamos renovar nuestro cuerpo en la misma proporción en que se va gastando, no se variará mucho de peso ni de medidas. Cuando se está demasiado grueso, será bueno sin duda perder unas cuantas libras; cuando se está demasiado delgado, es conveniente, por el contrario, combinar el régimen alimenticio y las costumbres para conseguir ganar algunas libras. Muchas personas pierden carnes—carnes que necesitan—sin comprender el por qué. Comen mucho, pero siguen flacos y débiles del mismo modo. La causa de ello es una digestión imperfecta. Unas cuantas tomas de la

**PREPARACION DE WAMPOL** lo arreglarán todo. Está hecha para combatir esos casos de enflaquecimiento. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfatos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es nutritiva y fortificante. No crea únicamente gordura, sino músculos también. Para las Impurezas de la Sangre, Anemia, Debilidad General y Afecciones de la Garganta y Pulmones, es un remedio cuyo uso engendra la gratitud de las personas que lo ensayan. El Doctor E. Castilla, de Buenos Aires, dice: "Me complace en certificar que he usado siempre la Preparación de Wampole que constituye un precioso recurso dietético para los débiles y convalecientes quienes la toleran perfectamente." Es científica, no un específico cualquiera. Su olor y sabor satisfacen y agrada al paladar. Es siempre uniforme, siempre de toda confianza y de eficacia inmediata. No engañará a nadie. El producto genuino tiene nuestra marca de fábrica y firma. De venta en las Droguerías y Farmacias de todas partes.

Enfermera.—El telegrama era largo y explicativo; que Ud. había quedado bien, después de dar al mundo una chiquita que, desgraciadamente, había muerto, y que Ud. saldría mañana de La Maternidad, que no tenía fondos para regresarse, que viera de conseguirlos.

Juana.—Pos más claro que la luna. Si el nombre no contesta no me queda más remedio que salir mañana a buscar concierto mientras junto pa volveme.

#### ACTO TERCERO

Juana está barriendo el corredor de una casa lujosa. La señora de casa acaba de entrar al volver de compras.

La señora.—Juana, hay un telegrama para Ud. de Tucurrique.

Juana.—(Perdiendo resuello). De Tucurrique?.....Pos de Juan.

La señora.—Pues ni duda. Lo tiene mi marido. Vaya a pedirselo a la oficina. (Sale Juana, que regresa casi instantáneamente, muy pálida y demacrada).

Juana.—Señora, la oficina está cerrada.

La señora.—Habrá que esperar, seguramente salió.

Juana.—Ay, mi Dios, y agora qué hago?

La señora.—Pero ¿por qué se asusta?

Juana.—(Hablando entrecortado y casi a gritos). Si Juan no contestó el telegrama de la Maternidad, ni el que le puse yo cuando salí, sin interesarle ni yo ni la crianza que se murió, dígame usted señora, qué habrá sucedido en mi casa para que me telegrafe? Ay! Ay! Ay! (Juana se desmaya; acude el resto de la servidumbre en su auxilio, se le aplica bromuro... cae el telón).

#### ACTO ÚLTIMO

Juana está en la cocina. La señora también. Entra la de adentro.

La de adentro.—Señora ya llegó el señor.

La señora.—Dile que traiga el telegrama de Juana. (Sale la de adentro).

Juana.—(Gimoteando). Santísima Trenidá... Si se habrá muerto Juan... si será Pastor... si será Pastora... Merenciana... (Entra el señor con el telegrama en mano que entrega a Juana).

Juana.—Pero, señor, si yo no sé leer... si será Merenciana... la comadre Joaquina... ay! ay!...

El señor.—Tenga calma, talvez no sea nada. Vamos a lérselo. (Todos los presentes están compungidos esperando un desenlace fatal). (Leyendo).—Señora Juana de Juan.—Casa del señor X.—Sn. José.—Te noticio que la chancha parió tres chanchitos. Juana).

Patatús de Juana.—Carcajada general.—Telón.

## BURUNDULIN

Doctor

### Rafael Cruz

Cirujano Dentista

200 vs. al sur de la Botica Francesa

### José Astúa Aguilar

Abogado

Oficina: en su casa de habitación. —Negocios civiles y criminales. —Despacho todo el día.

# AVISOS ECO

Cada 25 palabras a men inserción. Cada cinco palabras, cinco céntimos más por tantos anuncios por menos.

**PARA ALQUILAR** 1 ochos colonos, otra sala cuartos, otra independiente sala, cuartos diecisiete colonos, otra sala tres cuartos comedor colonos, otra zaguán sala cocina baño un cuarto de cuarenta colonos. Una con servicio interior y baño esquina para negocio me dará V.M. Fernández de Boritas.

**CARRETÓN** de mano. —El Muellecito.

**ALMACIGO** de café de barato. —Domingo

**EMILIA ARGUEDAS** cargo de cualquier trabajo y con prontitud; para com órdenes para su casa en la

**ESPERANZA CESPES** darle a Vd. mucho dinero sucridos y compone toda principalmente fina. Atención en la Tienda Ayul.

**PARAGUAS PERDID** en la mañana, desapare de la Pulpería «La Delia» dad, un paraguas con puñ la parte superior el nombre en esta oficina, será g

**SE VENDE** una casa un solar grande en Sa

**SE ALQUILAN** Oficina de Guido von Schoett de San José, otra en la Casa de Salud. Informes sor enfrente al Parque Ce

**UNA CASA** situada Mata Redonda, muebles y muy higiénica, al contado. —Zacarías Zú

**ORNAMENTOS** para camos en todos los IGLESIAS. CLARA DOR tedral. Apartado de Cor

## ROMULO

Aboga

Despacha en la

LIC. CARLO

2ª avenida del

del Parque

## VENDO

sior), 2 velocidades

za, arrancador esti

Para informes R.

Central de Teléfo

Teléfono

## Paraguería LA

La mejor en su ramo

se forran toda clase de

Se garantiza todo

en esta casa 1-: No olv

50 varas al Sur de El

Pronto recibire telas p

y sombrillas. Se compr

## Vermicida

El mejor remedio

brices, de un efect

fensivo para la sal

No contiene sustan

De venta en tod

**UTILES PARA ESCOLARES**  
**El mejor surtido y los precios más bajos**  
**Librería de Jaime Tormo**  
 AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

**ECONOMICOS**

... 25 céntimos por...  
... sala cocina baño...  
... cocina baño nueve...  
... cocina doce colonas...  
... cuartos cocina ban...  
... dependiente zaguán...  
... baño diecinueve...  
... cuartos comedor...  
... manzana para siembras...  
... para hombre solo...  
... nueve colonas, otra...  
... colonas. Más detalles...  
... del Colegio de Se...

—Se compra uno en...  
... primera clase vend...  
... Rojas.

... costurera fina, se hace...  
... bajo que deseen pulido...  
... didad de todos recibe...  
... Tienda Azul.

... DES puede economi...  
... se hace cargo de...  
... clase de ropa interior...  
... derá órdenes para su

... O: El lunes pasado...  
... ción de un mostrador...  
... esquina de la Sole...  
... de plata, grabado en...  
... de Lia. El que dé rat...  
... ficado.

... aneva de madera con...  
... Pedro del Mojón.

... s interiores en la casa...  
... se confina a la Botica...  
... de Central al lado de...  
... donde Schoeters suce...  
... tral.

... n San Francisco de...  
... cómoda, contra tem...  
... dudo muy barata, pero...  
... ga.

... Culto Divino fabri...  
... estillos MARIA J...  
... JN, Lado Sur de Ca...  
... 370.

**TOVAR**

... oficina del...  
... BRENES...  
... e, 75 vares...  
... Central

**ni motocicleta**

... marca «Excels...  
... 7 c. h. de fuer...  
... automóvil, etc...  
... ERMUDEZ P...  
... os de F. J. A...  
... 1249

**JAPONESA**

... Se componen y...  
... agnias y sombrillas...  
... trabajo hecho...  
... Ud. La Japonesa...  
... meta, la Merced...  
... oías para paraguas...  
... armazones viejos...  
... ANUEL REGO

**Vegetal**

... contra las lom...  
... seguro e ino...  
... de los niños...  
... as venenosas...  
... las boticas

**Cámara Municipal**

Sesión del lunes 13 de mayo actual

Se empezó a las 7 y 50 minutos de la noche. Concurrieron los R. R. Escalante, Presidente; Rojas, Vargas, Sáenz, Monge y Brenes Mora; el Sr. Gobernador de la Provincia y el Sr. Auditor Gral. del Municipio.

Leída el acta anterior, se aprobó y firmó.

**Reglamento de automóviles**

El señor Gobernador pide se dicte uno que fije la velocidad máxima que puedan llevar esos vehículos, que exija que los chaffers sean mayores de edad, que prohíba los focos muy fuertes en los mismos, etc. etc.

Como el año ppto. fué aprobado el proyecto que con ese fin presentó el Sr. Agente P. de Policía Municipal don Luis Lorta, con las modificaciones que le introdujo la Dirección General de Obras Públicas, el cual se remitió al Ministerio para la aprobación ejecutiva, y, según parece, allí se ha extraviado, se dispuso mandar nueva copia, con el fin indicado. (\*)

(\*) Cómo así? El Reglamento de Automóviles existe y circuló a su tiempo impreso en folleto con la aprobación del Ejecutivo atorga la el 21 de diciembre de 1912.

**Acequia del matadero.**

**Desviación**

El mismo funcionario pide se acuerde esa obra en cierto punto antes de la Plaza Colección (Vigu z), para evitar que dicha acequia atraviese ésta y perjudique el edificio de la Escuela de Artes y Oficios, a cuyo lado pasó.

Se pasó el asunto a estudio del Sr. Ingeniero Municipal.

**Impuestos a las motocicletas y a las corredoras de letras**

También pidió el Sr. Gobernador se crearan esos impuestos. En cuanto al primero se dispuso que esos vehículos se acojan al Reglamento de Automóviles de que se habló antes. En cuanto al segundo punto, se acordó sin lugar.

**Comisión de Abastos**

Dn. Luis Fernández F. presenta renuncia legal del cargo de miembro de ella. Se aceptó y se nombró en su lugar a Dn. Florencio Castro.

**Contra el Inspector de Caminos**

El memorial de varios síndicos pidiendo la renovación de ese empleado se pasó a informe del señor Auditor General.

**Juez de rastro de Pavas**

Se denegó la petición del síndico de ese lugar sobre recargo de ese puesto en el Juez de Aguas del mismo distrito.

**Guarda de la Plaza de Ganado**

Se leyeron dos quejas de comerciantes en ganado contra el nuevo Guarda.

El R. Sr. Vargas pidió que volviera el anterior don Antonio Vargas Villegas al desempeño de ese cargo; pero el señor Gobernador manifestó que en uso de facultad que él tiene, dispuso permutarlo con un empleado de la Higiene. Así se dejó.

**Permutas de empleados**

Se derogó el acuerdo que facultó al Gobernador para disponer permutas temporales de empleados municipales.

**Atarjea en San Sebastián**

Vecinos de ese distrito piden no se acuerde el trabajo de construcción de esa obra en la acequia de «Paso Ancho» de quel lugar por no ser

necesaria. El Ingeniero Municipal informa que el daño allí existente puede subsanarse con pequeños arreglos que propone. Fué aprobado este dictamen.

**Don Silverio Bravo Brenes**

Albacea de la sucesión de su hijo Manuel Bravo Castro, pide se devuelva a ésta la suma de ₡ 79.50 que pagó por una propiedad perteneciente a la señora Fílomena Castellón Contreras.

La Municipalidad aprobó la resolución negativa de la Auditoría, por cuanto el error fué culpa del señor Bravo Castro, quien no dió cuenta del traspaso de la propiedad en cuestión a la señora Castellón, por lo cual se continuó cobrandole a él.

**Don Luis Carlos Rodríguez B.**

Se aprobó el arreglo hecho por el Ingeniero Municipal con dicho señor, y ad referendum, sobre compensación de una faja de tierra que se le tomó para la Avenida 22 E., al lado del Matadero, con otra del terreno en que éste se halla ubicado.

**Venta de una faja de tierra Mapal.**

(San Sebastián).—Se encargó al Sr. Gobernador para que, previas las formalidades del caso arregle con don Esteban Agüero Bermúdez la venta a éste de una parcela municipal en la calle que conduce a San Sebastián.

**Calle cerrada en Curridabat**

Se revocó el orden de mandar abrir la que cerró don Manuel Francisco Jiménez Ortiz, y se mandó levantar la información correspondiente y llenar las formalidades legales del caso.

A las nueve y media de la noche se levantó la sesión.

**CONTINUARA**

durante mayo la gran rebaja en precios en pañolones, rebazos, sillas, mecedoras, loza, camisas, cuellos y muchos otros artículos de OCAEION en los almacenes

**AL SIGLO NUEVO Y BAZAR DE SAN JOSE**

**Cervecería Traube**

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

**Centro La Juventud Obrera**

San José, mayo de 1918.

Sr. Director de La Acción Social.

**Vida Social**

—Llegó de Puriscal don Ramón Charpantier.

—Delicado de salud se encuentra don Miguel Macaya Lahman.

—Sigue mejor de su dolencia doña Procesa de Aguilar.

—Estuvieron entre nosotros procedentes de Heredia don José J. González Flores y don Alberto Chaverri.

—Siguen mejor los niños de don Víctor Ramírez.

—Delicado de salud se encuentra don Delfín L. de Guevara.

—Para su finca en Curridabat partió el Lic. don Albino Villalobos Quesada, señora y familia.

—Procedente de Cartago estuvo nuestro amigo don José M. Cordero.

**MUSICA BARATA**

Surtido completo de CUERDAS marca campana para guitarra, mandolina y violín

**ALMACEN**

**W. Steinvorth & Hno.**

**La Librería Española**

de MARIA v. DE LINES

tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que interinamente se li trasladado a la parte del edificio Lines no destruido por el incendio, donde espera las órdenes de sus favorecedores.

Imprenta - Encuadernación - Fábrica de Sellos de Hule y Relieves

APARTADO 314 - TELEFONO 38

La correspondencia debe dirigirse a María v. de Lines - Librería Española - San José

**La Geisha**

acaba de recibir leche condensada fresca

**MARCA NIDO**

**Hospital de San Juan de Dios**

ENTRADAS

Rosario Palma, San José. Malaquías Meza San José. María Cristina Giral, San José. Luisa Torres, San José. Eloísa Campos, San José. Pedro N. Gutiérrez, San José. Dimas Umaña, San José. Ramón Salas, San José. Cristóbal Rodríguez, San José. Delfina Castro, Piedras Negras. María Murillo, Piedras Negras. Ramón Cascante, Jiménez. José Mora, Siquires. Claudina Rodríguez, Tibás. Raquel Salazar, Tarrazú. José Luis Rojas, La Uruca.

SALIDAS

Italina Carvajal, San José. Dinora Varela, San José. Rogelio Chavarría, San José. Rosa Méndez, San José. Salvador Alvarado, Jiménez. Víctor M. Quesada, Tres Ríos. Rafaela Quesada, Tres Ríos. Rafael Mora, Desamparados. Mariana Azofeifa, Sto. Domingo de Heredia. Petronila Madrigal, Puriscal. Dolores Madrigal, Puriscal.

Impureza de la sangre es la causa de muchas enfermedades de la piel. Purifíquela usando la ZARZAPARRILLA DE CHANNING. Muy eficaz en enfermedades feas de la piel.

# VINAGRE

de la mejor calidad, libre de toda preparación química, perfectamente puro, lo vende

# LA MARINA

al precio de **¢ 0.20** la botella

No olvidarlo nunca. **LA MARINA** vende siempre fresca, la mejor mantequilla que se expende en San José.

## EDUARDO CASTRO SABORIO

Apartado 979

Teléfono 584

### ¡ Bellas y Elegantes !

Para ser bella y elegante se necesita tener un buen busto, cuidar de su cutis; quitar las arrugas; no tener verrugas ni manchas; quitarse el vello de la cara; cuidar sus uñas; estimular el cabello y evitar su caída. Todo lo podrá obtener con los **MAS MODERNOS PROCEDIMIENTOS ELECTRICOS** en el Gabinete Eléctrico Terapéutico de José Brunetti, donde será usted atendida por una experta señorita en el ramo y obtendrá excelentes resultados.

### VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de **AZUCAR**

Úselos y quedará satisfecho de su compra.—**AL POR MAYOR SAN JOSE.**—Frente al Royal Bank. — **LIMON.**—Frente al mercado

**Guillermo Niehaus**

### LA POUPEE ELIAS VARGAS M.

Establecimiento de abarrotes, licores y víveres, que está situado 300 varas al sur de la Botica Francesa.

El propietario de este establecimiento garantiza a sus favorecedores al calidad y pureza de los artículos que expende, así como la legalidad en la pesa y afabilidad en el trato.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

### Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

**CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES**

### BEBA USTED Cervezas y Refrescos RICHMOND

### YA TRIUNFO El Ponche Nacional

Que fué el único premiado en la Gran Exposición Nacional

Ha sido escogido por el público consumidor

Las hotellas llevan en el cuello el diseño de la medalla que se le adjudicó

Ordenes a **CARLOS M. SALAZAR**  
Entre El Cometa y La Merced - Teléfonos 248 y 324

### Empresa de Funerales y Carruajes

**Manuel Polini**

Desafia precios y servicios

### El árbol

Para mis alumnos del 3er. grado

Arbol que besas el viento con tu tollaje vistoso, oye la voz de mi acento, oye mi canto amoroso, ¡árbol que besas el viento!

Arbol erguido en los campos cual vigilante atalaya!, brillan en ti bellos lampos cuando la tarde desmaya, ¡árbol erguido en los campos!

Viejo testigo del llano, rico de savia y de vida, tú proporcionas ufano al pajarillo guarida, ¡viejo testigo del llano!

Tú, que los cielos escalas para traer bendiciones, torna, del aire en sus alas, ¡nuestras humildes canciones, tú, que los cielos escalas.

Guardia que cuidas las fuentes para frescura y verdor; en los veranos ardientes tiemblas del clima el ardor, ¡guardia que cuidas las fuentes!

Dón que a los hombres envía Dios en su pródigo amor; eres del mundo alegría, eres de nuestro Creador dón que a los hombres envía.

Sombra, humedad y frescura de tu follaje descienda: para regar la llanura danos de ti, en rica ofrenda, sombra, humedad y frescura.

Z. Z.

La Uruca, 12 de mayo de 1918.

### Un crimen más

En el vecino pueblo de La Uruca ocurrió antenoche un abominable hecho de sangre.

«La Información» de ayer al narrar el suceso dice: «Los protagonistas de tan lamentable suceso fueron Victor Solórzano, victimario, y Ricardo Azofeifa, la víctima».

El hecho ocurrió precisamente a la inversa de como lo relata el diario «mejor informado del país».

El muerto fué Solórzano y el mata-

dor Azofeifa.

Este, que para ultimar a Solórzano se valió de un revólver hiriéndole en el pecho, huyó inmediatamente del pueblo.

El suceso tiene muy consternado al vecindario.

Ayer se verificó el entierro del cadáver de Solórzano.

### Cables

**LONDRES 13.**—Oficial Se efectuaron ayer numerosas operaciones locales. En una de ellas los franceses tomaron 100 prisioneros; repelimos irrupciones hostiles cerca del canal de Ipres Comines y tomamos unos pocos prisioneros. Anoche y muy temprano de hoy artillería enemiga muy activa en el sector de Ancre y por las posiciones por el Este de Loos.

**LONDRES 13.**—Ayer se efectuó parada de la tropa americana; hubo gran entusiasmo. Los diarios dominicanos dicen que pocos acontecimientos han sido de mayor significación durante los últimos pocos meses. Los articulistas alaban mucho el aspecto de los americanos y se refieren a las muchas espléndidas hazañas ya efectuadas por ellos.

**LONDRES 13.**—El Ministro de Uruguay en esta ha sido nombrado ante el Gobierno de los Estados Unidos.

**PARIS 13.**—Despacho de Zurich para el Petit Journal comunica que el ex-Rey Constantino está con alta fiebre. La familia rodea el lecho, algunos de los príncipes que se encuentran en Lucerna Susana y otros puertos se han llamado a Zurich por telégrafo.

**LONDRES 13.**—Llegaron los laboristas americanos.

**LONDRES 13.**—Oficial belga. Cañoneo menos recio. Se ejecutó anoche con buen éxito una irrupción contra las obras enemigas por el norte de Dixmunde.

TIP. DE SAN JOSE